

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.280

Segovia—Martes 12 de Enero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

UNA PATRIA ● UN ESTADO ● UN CAUDILLO — UNA PATRIA: ESPAÑA ● UN CAUDILLO: FRANCO

En el frente de Madrid continúan pasándose a nuestras filas grupos de milicianos, incluso extranjeros

En el ataque rojo efectuado ayer en Las Rozas y Majadahonda, cogieron nuestras fuerzas cuatro tanques rusos, algunas ametralladoras, fusiles y 37 cadáveres, teniendo por nuestra parte tres heridos

La Prensa canalla de Francia provoca inquietudes internacionales que por fortuna han desaparecido en las últimas horas

El enemigo atacó en Las Rozas y Majadahonda, siendo rechazado y dejando en nuestro poder cuatro tanques rusos

Burgos, 11 (11 n.).—Noticias llegadas hasta las veinte horas de hoy, 11 de Enero de 1937:
EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta, séptima y octava Divisiones.—Sin novedad.
División de Soria.—Se rechazó un ataque que, acompañado por carros rusos, inició el enemigo sobre la posición de Algora, causándole grandes pérdidas.
División de Madrid.—El enemigo atacó en Las Rozas y Majadahonda; fué rechazado, causándole muchas bajas. Dejó en nuestro poder cuatro carros rusos.
EJERCITO DEL SUR.—En una ligera exploración efectuada por nuestras tropas en Pedro Abad, se cogieron al enemigo doce muertos y un prisionero.
Salamanca, 11 de Enero de 1937.—De orden de S. E.: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

UN BANDO DEL GOBERNADOR CIVIL

SOBRE LA INSCRIPCION DE LOS OBREROS EN LAS OFICINAS Y REGISTROS DE COLOCACION

Don José Jiménez-Alfaro y Alaminos, gobernador civil interino de esta provincia,
Hago saber: Para dar cumplimiento a lo ordenado en el Decreto ley de 2 de Enero actual del Gobierno del Estado, y velando por el bienestar e intereses de esta provincia, he dispuesto lo siguiente:
Todos los obreros, con trabajo o sin él, se inscribirán en las Oficinas y Registros de Colocación, instalados en sus respectivos Ayuntamientos («Boletín Oficial» de la provincia de 21 de Noviembre último), especificando, los que tienen trabajo, su oficio, jornal que cobran, domicilio, fecha desde la cual trabaja, patronos con quien está contratado, número de hijos y personas que económicamente dependen de él. Los parados indicarán su oficio, domicilio, fecha en que quedaron cesantes, jornal que cobran, patrono con quien trabajó últimamente y número de hijos y personas que se hallan a su cargo económicamente. Siempre que cualquiera de las circunstancias anteriores varíen, dichos obreros lo comunicarán inmediatamente al Registro de Colocación.
Los alcaldes darán cuenta urgentemente de todos los datos anteriores a la Delegación de Trabajo, donde está centralizada esta estadística, y cualquier variación que se observe en lo sucesivo lo comunicarán al mismo Centro los sábados de cada semana.

Lea usted EL ADELANTADO

La situación internacional ha mejorado en las últimas horas. Había llegado a un estado de tensión inquietante a causa de la campaña de la Prensa canalla de Francia contra el Reich, acusándole de ambiciones territoriales en el Marruecos español. Naturalmente, tales rumores carecen en absoluto de fundamento, y ya el Gobierno alemán, en repetidas ocasiones, ha salido al paso de semejante campaña de insidias, poniendo de manifiesto que no sólo respeta la integridad del territorio español y de sus colonias, sino que además velará por que ninguna potencia atente contra ella.

La campaña lamentable de esa Prensa canalla, al servicio del Frente Popular francés y de los intereses de Rusia, ha originado una fuerte reacción en la Alemania que recuerda el apoyo que el Gobierno francés presta a los rojos de España, y además hace resaltar que ha perdido su autoridad en la región de Perpignan, que está de hecho en manos de los comunistas. Opina la Prensa alemana que la campaña de determinados periódicos franceses tiende a desviar la atención mundial de lo ocurrido en el frente de Madrid, donde en las últimas operaciones han caído más de mil combatientes franceses de la Brigada Internacional y se ha recogido gran cantidad de material de guerra francés.

Todo esto creó una atmósfera enrarecida que, afortunadamente, se ha despejado en las últimas horas, como al principio decimos.

Paris, 11.—Un comunicado del Gobierno publicado esta mañana sobre las afirmaciones tranquilizadoras hechas al cónsul de Francia en Tetuán por el alto comisario español, y los informes recibidos sobre la entrevista del embajador de Francia en Berlín con el canciller alemán, ha producido en los círculos franceses una sensación de apaciguamiento.

Se concreta que el canciller del Reich, Adolfo Hitler, ha hecho declaraciones pacificadoras, poniendo de manifiesto que Alemania continúa siendo leal a su punto de vista, ya conocido, sobre la integridad del territorio español y de sus colonias.

Sangrientos choques entre nacionalistas vascos y anarcosindicalistas

Bayona, 11.—Un grupo de refugiados de Bilbao que ayer llegaron en el barco «Espinel», han declarado que el día anterior las calles de Bilbao se ensangrentaron por violentas luchas habidas entre nacionalistas vascos y anarcosindicalistas, resultando muertas docientos tres personas.

Añadieron que el Gobierno vasco y su presidente Aguirre dimitieron, pero que, a instancia de varios amigos y por la intervención diplomática se avinieron a retirar la dimisión, con excepción de uno de los dimisionarios, que se muestra irreducible.

Los rojos asesinan al diputado señor Piñol

Salamanca, 11 (9,30 n.).—Una de las últimas atrocidades cometidas por los rojos catalanes ha sido el asesinato del diputado a Cortes por Lérida don Luis Piñol. El asesinato fué perpetrado en Reus.

El número de voluntarios que se han dirigido a España a través de Francia, alcanzaba hace una semana 45.000 («Le Figaro»).

Bien conocido es el asunto de la venta de aviones franceses al Gobierno rojo, entre los cuales figura el avión tipo cañón «510, número dos», del que Francia posee únicamente tres unidades, de las cuales cedió una a los marxistas españoles, habiendo aterrizado hace poco más de un mes en Barcelona. «L'Echo de Paris» denunció este escandaloso hecho, y por ello han sido apresados y procesados por el Gobierno francés el di-

rector y un redactor de ese periódico, los cuales mantienen íntegramente sus denuncias.
La campaña que en la Prensa alemana se hace contra las ambiciones francesas en el Marruecos español es una contestación a las mentiras comunistas lanzadas contra Alemania, acusándola de idénticas ambiciones.
La maniobra comunista, dirigida a enconar las relaciones entre los países

Los Estados Unidos van a prohibir el alistamiento de sus súbditos en Ejércitos extranjeros

Los que entren en España no gozarán de la protección de los diplomáticos

Washington, 11.—En virtud de haber circulado el rumor de que se reclutan individuos para las filas rojas de España, se estudia una ley dirigida a prohibir a los americanos el alistamiento en Ejércitos extranjeros.

Se dice que el Gobierno piensa aplicar esta ley dentro de las modalidades de la neutralidad.

Washington, 11.—El secretario de Estado ha declarado que todos los pasaportes americanos llevarán la mención de que no son válidos para España. Esto no significa que los americanos no puedan entrar en la Península, pero si entran serán privados de la protección consular y diplomática.

que tienen intereses en el Mediterráneo, tuvo resultado contraproducente, pues surgió el acuerdo italo-británico para mantener el «statu quo» en dicho mar.

El Gobierno francés, en demostración de fuerza que no parece oportuna, ha iniciado maniobras navales importantes en el Mediterráneo, e Inglaterra ha contestado con otras no menos importantes. No hay que perder de vista, y esto hay que reconocerlo paladinamente, que Inglaterra, para mantener el «statu quo» del Mediterráneo, no ha escatimado sacrificios.
A este propósito, es de hacer notar que el periódico de Londres («Manchester Guardian»), laborista y enemigo declarado del general Franco, dice que en el caso de que una potencia extranjera asumiera el dominio de parte del territorio español o de sus colonias, comprometiendo la libertad y seguridad en el Mediterráneo, Inglaterra no podría permanecer inactiva.

Desde el comienzo de la guerra, los periódicos comunistas y socialistas franceses, a título de salvaguardar los intereses de Francia en Marruecos, preconizan la intervención en la zona marroquí española. La intención está clara. Con ello se mataría dos pájaros de un tiro. Esto es; se impediría la salida de refuerzos marroquíes para la Península y se crearía, a través de Francia, una nueva complicación mediterránea.
El partido comunista francés hace esfuerzos por crear un Estado soviético en el Mediterráneo y en el África del Norte (Marruecos español y Argelia) que sería una colonia rusa en el «Mare Nostrum».

Bien se deduce de todo esto que los peligros para la paz y para el «statu quo» en el Mediterráneo vienen de Rusia y de sus esclavos de otros países.

INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

CALMA CIRCUNSTANCIAL EN EL FRENTE DE MADRID

Lisboa, 11 (12 n.).—La primera semana de ofensiva al Oeste de Madrid terminó después de haberse conseguido absolutamente todos los objetivos señalados por el mando. En su conjunto, los avances comprenden la conquista de una extensión de terreno cuya superficie es de unos cuatrocientos kilómetros cuadrados. Esto dará idea de las proporciones de la victoria, pero por sí esto no es suficiente, no estará de más hacer un breve resumen sobre la situación de las tropas de Franco al comenzar la ofensiva tan felizmente terminada el pasado sábado.

Los nacionales habían avanzado mucho y se encontraban en una situación, si no difícil, poco cómoda, especialmente en la Ciudad Universitaria. El servicio de abastecimiento de las tropas que se hallaban en la Casa de Campo y en la Ciudad Universitaria era perturbado fácilmente por los rojos, y sólo podía efectuarse de noche mediante el empleo de tanques, y parte de los viveres habían de llegar a través de la red de alcantarillado.

Las posiciones de la Casa de Campo estaban bajo el fuego enemigo, y las milicias rojas pudieron lanzarse frecuentemente al ataque de frente y de flanco. Tenían los marxistas baterías emplazadas en Húmera, Aravaca y la Moncloa, con las que hostilizaban de un modo constante, y los nacionales tenían que apelar a pequeñas y frecuentes maniobras para mantenerse en sus posiciones, sin que nadie

pensara, naturalmente, en retroceder.

Después, sin despertar la atención del enemigo, fué preparado el avance en campo raso, que ha terminado en la forma brillante de todos conocida. La estrategia del Ejército nacional tuvo un éxito feliz. Se lanzó sobre Brunete y Las Rozas, haciendo creer al adversario que El Escorial era objetivo inmediato, pero inopinadamente se efectuó un cambio de dirección hacia los barrios del Norte de Madrid.

No hemos de incidir acerca de la situación en la capital. Fácilmente puede deducirse que es realmente crítica.

Hace un mes dijo el general Varela:

—Madrid será tomado en una maniobra.

Desde hoy todo está preparado para que sea un hecho de un momento a otro.

LA CALMA CIRCUNSTANCIAL EN EL FRENTE DE MADRID

Avila, 11.—En el frente de Madrid

el día de hoy ha sido de calma, benéfica para nuestras tropas. No ha proseguido el avance, limitándose los nacionales a rechazar un ataque a Las Rozas y Majadahonda y a hacer preparativos con vistas a operaciones futuras.

Se trata de una simple pausa, justificada por el descanso de que están necesitadas nuestras tropas y por el cuidado que hay que tener ante posibles reacciones del adversario.

Es posible también que la decisión de los rojos de evacuar totalmente a los no combatientes, influya de algún modo en la actitud de expectación de los nacionales.

LAS NUEVAS POSICIONES NACIONALES DE HUMERA, ARAVACA Y LA MONCLOA

Avila, 11.—Toda la región del Sur y Oeste de Madrid está bajo el fuego de las potentes baterías de cañones que han sido emplazadas en las alturas de Húmera, Aravaca y la Moncloa.

Los rojos, como consecuencia del gran avance nacionalista, se ven precisados a estar en una continua mo-

SAN ANTON

Gran feria de ganados de todas clases en Carbonero el Mayor (Segovia)

Durante los días 17 al 23 del mes actual

CASA COLOMBA
MADERAS
Ezequiel González, 1 (Camino Nuevo).—Segovia
TELEFONO 315
NOTA.—Esta casa no tiene sucursales

vilidad en sus posiciones del extrarradio de Madrid, por estar batidas por el fuego de los sitiadores.

EL MATERIAL COGIDO A LOS ROJOS EN ANDALUCIA

Sevilla, 10.—Las operaciones realizadas recientemente en el frente cordobés, personalmente dirigidas por el general Queipo de Llano, nos dieron el rescate de gran extensión territorial en la rica campiña andaluza. Pero, además, se causó a los rojos tan grave quebranto, como puede apreciarse por la relación del material, armamento y municiones tomadas al enemigo. Copiamos a continuación la nota oficial de lo enviado a Sevilla en las dos primeras expediciones, que es:

Piezas de 10,5 campaña, seis.
Carros, 16.
Armones, 21.
Ametralladoras, 30.
Tripodés de ametralladoras, 46.
Fusiles ametralladores, nueve.
Fusiles Mauser, 59.

Mosquetones y tercerolas, 57.
Carabinas, 24.
Fusiles extranjeros, 280.
Escopetas, 277.
Revólveres y pistolas, 10.
Sables y machetes, 49.
Cajas de municiones Mauser, 304.
Cajas de municiones extranjeras, 141.
Cajas de municiones sin clasificar, 137.
Cajas de granadas de mano, 32.
Proyectiles de cañón, 817.
Además, una gran cantidad de cargas de proyección de granadas de cañón, repuesto de ametralladoras, atalajes, etc.

LOS DIPLOMATICOS EXTRANJEROS QUIEREN ACELERAR LA SALIDA DE REFUGIADOS

Madrid, 11.—La situación de la capital se ha agravado de tal forma, que los diplomáticos que todavía continúan en la capital han decidido acelerar la salida de refugiados y personal de las Embajadas.

en la semana última. Efecto de extraordinaria importancia, que debería bastar a los comentaristas de retaguardia para darse por muy satisfechos, ya que la estancia en los dos lugares indicaba que venía siendo costosísimo para nosotros.

En la conquista de Madrid se ha dado un paso de gigante

Esta misma retaguardia de comentaristas, por las noticias que a nosotros llegan, de nuevo y ante las victorias rotundas de los siete últimos días, se entrega a cálculos excesivamente optimistas respecto de esa obsesión que es la entrada en Madrid. Y nosotros cumplimos con una obligación incluíble repitiendo una vez más que en Madrid se entrará cuando convenga y cuando la posesión de la capital no tenga un precio en sangre demasiado elevado.

En esta conquista de Madrid la semana pasada se ha dado un paso de gigante; pero ni más que eso, ni menos que eso. Y bueno está insistir en ello, para que dentro de unos días no caigan los eternos impacientes en el marasmo de esas desilusiones que tanto abundan entre aquellos que aún no se han percatado de la seriedad y gravedad de la campaña que estamos victoriosamente realizando.

Aumenta el pase de milicianos. El bando rojo se lamenta de los latrocinios de sus tropas, que saquean sus viveres

Otro punto de los éxitos pasados se traduce en el acrecentamiento del número de milicianos que se pasan a nuestras filas. Ayer, por distintos sectores, lo hicieron medio centenar, y hoy, hasta la hora de telegrafiar, lo han hecho cuarenta por el sector izquierdo y veintinueve por el del centro y derecha. Y como última anécdota, hoy, que la calma permite relatarlas, comunicaré que he tenido en mis manos una orden general del Ejército rojo, fechada el día 5 del presente mes y recogida en una trinchera de Aravaca, en la que el mando se lamenta de los constantes latrocinios que se vienen registrando entre las tropas rojas y los saqueos que están realizando de los depósitos de viveres, ropas y efectos, de cuyos actos protesta el mando, anunciando que los que cometan en lo sucesivo tales actos de bandolerismo serán pasados por las armas. Esto da idea del tono, de la moral y disciplina entre los marxistas.

Entre los pasados ayer y hoy figuran varios, que hace suponer que la desmoralización no sólo alcanza a los milicianos marxistas, sino que también entre los aventureros internacionales. Pero como todo no han de ser buenas noticias, me veo en la precisión de cerrar esta crónica con el registro de haber cambiado totalmente el tiempo y estar desde esta mañana el cielo cargado de nubes.

de nuestras columnas. Veintitantos aparatos de «caza» vuelan constantemente sobre todo el sector que nuestros soldados, valientes y decididos, conquistan para la causa de España. Al caer la tarde los objetivos señalados por el alto mando han sido conseguidos. La Cuesta de las Perdices, la Casa de Camorra, el Cerro del Aguila forman la línea totalitaria y unificada sobre el Manzanares.

Los marxistas intentaron oponerse a esta profunda operación, que revela una especial concepción para confiar en los que la han desarrollado en sus futuros planes. Como en días anteriores, los batallones rojos han sido materialmente triturados. Nuestros carros de asalto irrumpieron en las líneas rojas, atacándoles por la espalda, y cuando los milicianos comunistas quisieron darse cuenta de la sorpresa, se encontraron materialmente copados. Las ametralladoras de nuestros urugas y nuestros antitanques disparaban a mansalva, a blanco seguro. Pueden calcularse en más de un millar las bajas que hoy han vuelto a tener los marxistas. La artillería y la aviación también trabajaron con eficacia, y los hombres de Asencio y Buruaga, protegidos, por los de Barrón y García Escámez, acreditaron una vez más que no hay obstáculos para su valor.

Esta tarde, a las seis, se habían terminado las operaciones, y personalmente, en Aravaca, felicité al coronel Buruaga, que estaba satisfechísimo de la operación, y que me dijo que entrarán en Madrid cuando el Mando decida que se entre.

Las bajas enemigas son incalculables. El tiroteo cesó por la tarde cuando el último miliciano quedó muerto o prisionero. En nuestro poder quedaron también dos tanques «enemigos». Los prisioneros, con alguno de los cuales estuve hablando y entre ellos un individuo de Orihuela, conocido por el mote de El Serrucho, domiciliado en Bigastro, me dice que estaba todavía alojado por la mortandad terrible que se les ha hecho.

Los capitanes procedentes de clases de tropa del Tercio podrán ascender a jefes

Burgos, 11 (11 n.).—Por la Secretaría de Guerra se ha dispuesto: Artículo único. Los capitanes procedentes del Tercio de Extranjeros que por los servicios prestados a la nación, su capacidad para el mando, virtudes demostradas y méritos de campaña se consideren merecedores de ascenso, podrán obtener los de jefe, dentro de los cuadros de la Legión, si a aquilatados aquellos méritos y aptitudes son dignos por su conducta personal de alcanzar tan importante empleo.

También se dispone que todos los jefes, oficiales y suboficiales retirados con arreglo a los Decretos-leyes de 25 y 29 de Abril de 1931 y Decretos de 23 de Junio y 10 de Julio siguientes y 15 de Julio de 1932, que estén incorporados a las filas del Ejército o en la Marina desde los primeros días del movimiento y hayan prestado distinguidos y señalados servicios a la causa nacional y por sus condiciones de edad puedan seguir prestandolos en activo, podrán ser reintegrados a la escala activa, previa solicitud, en la que se exprese, entre otros antecedentes, las causas que les movieron a solicitar su baja en el Ejército o en la Marina, méritos contraídos, recompensas de paz o guerra que posean, trabajos o ampliación de estudios que hayan realizado y si han estado procesados y por qué motivo.

La secretaria de Guerra formalizará los expedientes personales a los que se unirán los informes completos y detallados de los jefes de las unidades a cuyas órdenes estén sirviendo los interesados.

Aquellos jefes y oficiales que sean reintegrados en el Ejército, se colocarán en los puestos que por antigüedad les hubiese correspondido caso de no haberse retirado. Si tuvieren condiciones para el ascenso y éste les hubiera correspondido, pasarán a ocupar el puesto que les pertenezca.

Si no tuvieran aptitudes para el ascenso, una vez lograda, se colocarán a la cola de la escala superior. Se establecen a continuación normas para los que les hubiera correspondido ascender dos veces.

Al personal reintegrado a las filas del Ejército, cuando esté en condiciones de utilizarse sus servicios, se le tendrá en cuenta el tiempo que voluntariamente haya permanecido en situación de retirado.

Ahora se pasa a evacuar el pueblo de Madrid, propiamente dicho. La primera sanción que se aplicará a los que no quieran evacuar Madrid, será retirarles la carta de alimentación.

Se crea, con carácter provisional, un subsidio para las familias de los combatientes voluntarios

Para lograr medios económicos se establecerá un recargo equivalente al diez por ciento en tabacos, billetes de espectáculos y comunicaciones, en establecimientos públicos y hospedajes

Burgos, 11 (11 n.).—El «Boletín Oficial del Estado» publica un Decreto creando, con carácter provisional, un subsidio para las familias de los combatientes voluntarios.

Serán beneficiarios del subsidio las familias que dispongan de ingresos insuficientes para las necesidades de la vida, siempre que viviesen bajo el mismo techo que los voluntarios que se hallen en cualquiera de los frentes de combate o se encuentren hospitalizados como heridos o enfermos a consecuencia de la campaña, o hayan quedado inútiles.

La cuantía del subsidio se ajustará a la siguiente escala: Tres pesetas diarias cuando sólo sea un familiar; y una peseta más por cada los demás familiares, sin que pueda exceder de cinco pesetas, sea cualquiera el número de beneficiarios.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR
DON EVARISTO FERNANDEZ ARNAZ
Fundador de la Residencia Católica de Estudiantes
Que falleció el día 14 de Enero de 1936
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.

El funeral que se celebre dicho día, a las nueve, en la iglesia de la Santísima Trinidad, será aplicado en sufragio de su alma.

Sus hermanos y demás familia, Agradecerán a sus amistades la asistencia.

En Aravaca vi un letrero en pintura roja, que decía «Columna Perea. U. H. P. Terror de los moros». Estaba escrito sobre la puerta de la casa en la cual se cobijaba el Estado Mayor (de alguna manera hay que llamarlo) del batallón de Martínez Barrio. Esa expansión puramente literaria debió concebirse con el solo fin de excusar el miedo. Más allá de esta casa, también en grandes letras rojas, se destaca un «No pasarán», que ya queda en retaguardia. Cuando esta mañana lo haya visto el general Mola, que en la bifurcación de Pozuelo y Aravaca se cruzó con nuestro coche y al que con orgullo saludé, habrá pensado en la genuinidad de esos pobres hombres, que ya se van conformando con el modesto oficio de pintores.»

El gobernador general dictará las instrucciones necesarias para el cumplimiento de este Decreto.

Graves disturbios en Rusia

Roma, 11.—Nuevos y gravísimos sucesos se registraron ayer y hoy en la región de Ucrania, debidos a las exigencias del Gobierno de los soviets al obligar a los campesinos a entregar el cincuenta por ciento de los productos de la tierra sin indemnización alguna.

Los ferroviarios de Kiiw, Kremenichg y Elisabetgrada han hecho causa común con los campesinos y hoy unos y otros fueron atacados por la Policía, hasta el punto de que, según informan las Agencias periodísticas de Varsovia y Lemberg, el número de muertos se cuenta por millares.

Según noticias de Riga, el antiguo amigo de Lenin y antiguo jefe bolchevique Radeck, ha sido fusilado por simpatizar con los trotskistas.

Nota del Colegio de Farmacéuticos

No es nuestro ánimo la menor polémica, que las autoridades no consentirán; éstas son las que pueden conceder o no la apertura o cierre de los servicios.

Son una realidad las modificaciones que en el transcurso de los tiempos han sufrido todos ellos y no es menos realidad las justas mejoras alcanzadas por las dependencias de todas clases, siendo nuestro servicio profesional de los pocos que se hacen difícilmente sin auxiliares.

Todas estas circunstancias han hecho que los farmacéuticos de la capital, con una sola excepción, hayan cerrado sus oficinas hora y media para el almuerzo, cierre que no supone interrupción en el servicio ni falta de continuidad, ni mucho menos, ya que no se podrá citar un caso de urgencia «ni de no urgencia» que no haya sido atendido por los facultativos.

Esto aclarado, sólo nos resta, como siempre, ponernos a las órdenes de las autoridades.—EL PRESIDENTE.

NOTA DEL GOBIERNO CIVIL

Para recoger firmas del homenaje al generalísimo

En el Gobierno civil se nos ha manifestado que se había encargado a las Secciones Femeninas de todas las milicias armadas de Segovia el recoger a domicilio firmas para el álbum de homenaje al generalísimo, en vista de que son muchas las personas que por una u otra causa no pueden acudir a firmar en los pliegos colocados en distintos Centros de la ciudad.

El patriotismo de Segovia y la admiración que se siente por el caudillo y Jefe del Estado facilitará, sin duda alguna, la labor de estas gentiles representantes de las distintas agrupaciones patrióticas.

Nota de la Alcaldía

En el día de hoy han sido multados por la Alcaldía, con cien pesetas cada uno, por exceso de velocidad, los siguientes automóviles:

Matrícula de Salamanca, número 3.042, en la calle de San Agustín. Idem de Segovia, en la plaza Mayor.

Idem de Madrid, número 47.572, en la plaza Mayor. Idem de Madrid, número 56.011, en la plaza Mayor.

También le han sido inutilizados tres kilos de carne a un industrial establecido en la plaza de la Rubia, por no reunir las debidas condiciones para el consumo.

CONTRAATAQUES ENEMIGOS RECHAZADOS EN EL FRENTE DE MADRID

Se entrará en la capital de España cuando convenga y cuando su posesión no tenga un precio en sangre demasiado elevado

Burgos, 11 (11 n.).—El jefe de la oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo («El Tebib-Arrumi»), transmitió anoche, desde Navalcarnero, el siguiente despacho telegráfico:

Domingo y lunes han sido días de calma. Nuestras tropas, que durante una semana han realizado las brillantes operaciones del flanco izquierdo del cerco de Madrid, tenían bien ganado este descanso, durante el cual se ha procedido a rectificar posiciones y a limpiar de enemigos las cercanías de las posiciones recién conquistadas.

Por su parte, el enemigo ha debido de agradecer este compás de espera, pues aunque ayer inició un contraataque por el frente de Villanueva del Pardillo, pronto desistió de su empeño al verse batido por nuestras máquinas de modo certerísimo, dado su buen emplazamiento y la mala posición para atacar que los rojos ocupaban, siendo causa todo ello de que en la descubierta recogiésemos treinta y siete cadáveres, tres ametralladoras, un mortero de trinchera y unos cincuenta fusiles.

Este contraataque para nosotros fué gratuito, pues sólo tuvimos tres heridos.

También durante el día de hoy ha hostilizado el enemigo por la parte de Majadahonda y con fuego de cañón por el frente de Aravaca, amparándose las baterías enemigas en las espesuras de El Pardo, singularmente en el cuartel llamado de la Zarzuela, donde existe un palacete llamado de Infantes, que nuestra aviación castigó durísimamente.

Tanto en la Casa de Campo como en la Ciudad Universitaria no se ha oído un tiro

Fuera de esto, la calma ayer y hoy ha sido absoluta en todo el frente, y confirmando lo que dijimos en nuestros despachos últimos, tanto en la Casa de Campo como en la Ciudad Universitaria, no se ha oído un tiro, hasta el punto de que por primera vez, desde que estamos establecidos en la Ciudad Universitaria, el parte de anoche acusa un asombroso «sin novedad». Conviene subrayar este efecto, que era uno de los que se perseguía con las operaciones realizadas

En Aravaca quedó completamente triturado el batallón de Martínez Barrio

Entre los marxistas muertos se hallaba el actor Cecilio Rodríguez, intérprete de «El Divino Impaciente»

A continuación, por creérle interesantísima, reproducimos, tomada del «A B C», de Sevilla, la conferencia telefónica transmitida a su periódico, desde Toledo, el día 9 del corriente, a las doce de la noche, por su enviado especial en el frente de Madrid Fernando Ors.

Dice así: «Impaciente por seguir el curso de las operaciones, cuya importancia se refleja en la desesperación que acusan las radios rojas, desde las primeras horas de la mañana me situé en Aravaca, primera línea de fuego en este sector, para seguir de cerca todas las emocionantes incidencias de la pelea.

Paso por Pozuelo; de este pueblo tendría que decir lo mismo que de los anteriores: montones de ruinas y escombros, que señalan que allí hubo algo que dejó de existir. El panorama de la guerra es horrible: ciega devastación, ilusiones que no resisten a la fuerza la metralla. A la entrada de Pozuelo se notan inmediatamente las fortificaciones enemigas, los sacos terrores levantan una barrizada que corta la carretera al lado mismo de la cuneta; en las protuberancias del terreno, cuevas de varios metros de profundidad que servían de refugio a las guardias enemigas. La extensión de las trincheras, de cara a Cuatro Vientos, alcanza a varios kilómetros. El foso de la muralla—porque las trincheras no son nada más que eso—está lleno de utensilios diversos que, precipitadamente, fueron abandonados. Los refugios para resguardarse de las inclemencias del tiempo y de la aviación están hechos a conciencia, recubiertos con capas de cemento. Sobre los colchones de las casas que fueron saqueadas—pues no hay ninguna en el pueblo que no haya sufrido esa suerte—cartas que no se pudieron acabar de escribir, tinteros derribados, macutos que no hubo tiempo de cargar con ellos, correajes, latas de conservas, mantas,

todo cuanto los milicianos, sorprendidos sin duda por el ataque, no tuvieron tiempo de recoger.

He tenido ocasión de contar hasta dieciocho refugios, en donde las ametralladoras debían estar emplazadas. Junto a un edificio totalmente destruido por los efectos de la artillería, hay un tanque ruso con el engranaje destrozado, que el enemigo hubo de dejar en nuestro poder.

He recorrido todo el pueblo de Pozuelo. No hay, como antes he dicho, nada más que ruinas y montones de escombros. Al dirigimos a Aravaca la cuneta de la carretera aparece llena de coches ligeros reventados por los efectos de las bombas de nuestra artillería y aviación. En donde el espectáculo se ofrece terrible es en los alrededores de Aravaca. Al entrar cuenta hasta doce cadáveres de milicianos que por la noche, ignorando que el pueblo se había tomado, se encarraron con nuestras ametralladoras. Me sorprende la cara de uno de ellos, con su melena que lo cubre, al que yo había visto muchas veces, aunque en aquel momento no podía recordar dónde. Ha resultado que era el actor «Cecilio» Rodríguez de la Vega, uno de los intérpretes de la obra de Pemán «El Divino Impaciente», que estaba al servicio de los rojos y actuaba, según se ha comprobado en su documentación, como comisario del ministerio de la Guerra.

Las trincheras de Aravaca, que las he recorrido en una extensión de bastantes centenares de metros, estaban materialmente sembradas de cadáveres. Gentes de Orihuela, de Torre vieja, de Catral, de Bigastro, de Beniel, de Almorabi, de Jijona, de toda la provincia de Alicante y Valencia, que, con elementos de Cuenca y Madrid, formaban el batallón de milicianos de Martínez Barrio, que aquí quedó completamente triturado.

De las manos de uno de esos desgraciados retiro la carta, empapada en sangre, de su mujer, llamada An-

geles, y la fotografía de un chiquitín que rie, ajeno a la tragedia que acaba con tantos hombres. El ataque a estas trincheras debió sorprenderlos, porque los fusiles están todavía al lado de cada uno de ellos. El servicio de recuperación trabaja sin descanso, pero no da abasto. He contado personalmente más de 500 fusiles abandonados. Bombas de mano a cada paso, sobre las que hay que saltar para no sufrir por distracción sus mortíferos efectos; granadas de morteros. La munición puede contarse, sin exagerar, por millares de cartuchos. Ametralladoras he visto media docena en excelentes condiciones de uso, aparte de las 58 que esta tarde les fueron arrebatadas al enemigo y que inmediatamente se volvieron contra ellos. Cintas de ametralladoras, un arsenal, cuya valoración es incalculable. Esta trinchera debió ser la que atacó Pimentel con los carros de asalto, que al retirarse pudieron decir que ni uno de nuestros enemigos había quedado con vida. La carnicería, por lo que yo he visto, fué espantosa. Hay que saltar continuamente sobre los cadáveres, para poder recorrer aquel surco que se ha convertido en una inmensa fosa.

Cerca de la una de la tarde aparece la aviación enemiga, que pretende rebasar la línea en donde precisamente están situadas nuestras fuerzas, en donde estamos situados nosotros. Nuestros antiáereos disparan con exactitud y forman en el espacio una barrera de blancas nubecillas, que cortan inmediatamente la audacia de los contrabandistas. Un aparato rojo—lo distingo perfectamente con mis prismáticos—va tocado y deja en el cielo una estela de humo que poco a poco es más intensa. Después, el pirata se inclina vertical hacia El Plantío, en cuyos alrededores debió caer. Más tarde me dicen que los aparatos derribados han sido dos.

Nuestra aviación, desde este momento, no deja de proteger el avan-

Los turbios manejos judío-masónico-comunistas en torno al Marruecos español han quedado al descubierto

Los políticos franceses del Frente Popular, después de alentar la campaña de varios periódicos encanallados y del jorobado Rossemberg, se felicitan de que Alemania no sólo sea ajena a toda maniobra en Marruecos sino que se manifieste como campeón de la verdadera paz

Y los periódicos encanallados, luego de lanzar una paletada de insidias sobre el Reich, se felicitan también de que la política germano-francesa tome un rumbo feliz

Enérgica actitud del Gobierno belga frente a la cuadrilla de Valencia

Un plazo de cuarenta y ocho horas para dar plena satisfacción por el asesinato del secretario de la Embajada

Bruselas, 11.—El Gobierno de Bélgica ha recibido la respuesta de las autoridades marxistas sobre la reclamación formulada por el asesinato del secretario de la Embajada belga en Madrid. Se desconoce el contenido, pero se sabe que no ha satisfecho del todo al Gobierno. Este continuará sus reclamaciones hasta obtener la más completa satisfacción.

En una nueva nota, el Gobierno belga reitera sus acusaciones y se muestra dispuesto a romper sus relaciones diplomáticas con el de Valencia si en el plazo de cuarenta y ocho horas no entrega, con todos los honores, el cadáver del diplomático asesinado.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico el día 9 de Enero

Comerciantes e industriales no asociados a la Patronal, de Hontoria, 45 pesetas; don Apolinar de Miguel Sanz, de Cabezuela, 450; doña María Frutos, de Barbolla, 250; don Mariano Maderuelo, de Campo de San Pedro, 350; don Justo de Miguel, de Cantalejo, segunda entrega, 250; don Domingo Sanz Santos, de ídem, segunda entrega, 250; don Salvador Heredero Borreguero, de Aldeansancho, 100; don Pablo de Frutos Sanz, de ídem, 200; don Leovigildo Fernández, de Campo de Cuéllar, 300; don Mariano Gómez Cisneros, de Cobos de Fuentidueña, 25; empleados de los coches de Segovia a Hoyuelos y a Labajos, un día de haber de los meses de Agosto, Septiembre y Diciembre, 99; don Blas Rincón, de Tabladillo, 5,75.

Total, 2.324,75 pesetas.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 11 de Enero

Doña Piedad y doña Leonor Redondo, de Martín Muñoz de las Posadas, segunda entrega, 700 pesetas; don Florencio y doña Magdalena Redondo, 200; doña Esperanza Sáez, 100; don Arturo Velasco, secretario del Ayuntamiento de Aragonese, 12; don Miguel Martín Gómez, de Cabezuela, 600; don Baltasar Torrego, guarda de campo, segunda entrega, de Sauquillo de Cabezas, 10; don Felipe Pérez Camora, de Sauquillo de Cabezas, 5; varios jóvenes de ídem, 6; herederos de don Eustaquio Lucíañez, de Bernuy de Porreros, 375; doña Petra Arranz Calvo, de Cantalejo, 400; doña Valentina Yagüe Diego, de Cabezuela, 500; don Pedro Alonso Sanz, de Cedillo de la Torre, 50; don Demetrio Pinillos Cobos, de La Cuesta, 400; don Benito San Frutos, de Segovia, segunda entrega, 25; don Pedro Sanz Santos, de Cantalejo, segunda entrega, 500; «El Porvenir», Sociedad de Socorros Mutuos, de Migueláñez, segunda entrega, 200; don Benito Frutos Gómez, 24; Cooperativa Eléctrica, de Segovia, 5.000; don Isidoro Calle Esteban, de Villaverde de Iscar, 500; Asociación de Hijas de María de Villaverde de Iscar, 20.

Total, 9.627 pesetas.

Don Luis Pinillos Gil, de La Cuesta, entregó un vale contra servicio de Intendencia de Segovia por una res vacuna, con un valor de 506 pesetas.

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 11 de Enero

Don Emiliano Matesanz Alvaro, de Cedillo de la Torre, un sello de oro.

¿UN BUEN COÑAC?
CONAC CABALLERO
Especialidades
C. C. C. y DECANO

Paris, 12.—En los círculos políticos existe la impresión, como respuesta a la campaña insidiosa de determinados periódicos y elementos extremistas, de que no se ha efectuado desembarco alguno de tropas extranjeras en el Marruecos español. Esa impresión ha llegado a transformarse en convicción después de las pruebas llegadas en contra de las insidias que se han hecho circular.

Se comenta con cierto regocijo el nuevo fracaso de la propaganda roja y de los turbios manejos del Frente Popular francés.

Londres, 12.—Está siendo muy comentada la entrevista celebrada entre el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eden con el de Marina y el primer lord del Almirantazgo. Se cree que obedeció a la visita que poco antes había hecho mister Eden al embajador de Francia.

Un prestigioso crítico de política internacional afirma que Francia propuso al Gobierno británico enviar barcos de guerra de ambas potencias para efectuar una aparatosa demostración naval frente a las costas del Marruecos español, pero el Gobierno de la Gran Bretaña no ha contestado ni tiene intenciones de hacerlo.

Londres, 12.—Los periódicos ingleses enviaron corresponsales especiales al Marruecos español con la misión de investigar la verdad acerca de la presencia de tropas alemanas en dicho territorio, según denuncia formulada en parte de la Prensa francesa.

Todos los enviados especiales han telegrafiado manifestando que es totalmente inexacta la noticia de que hayan desembarcado fuerzas extranjeras en Marruecos.

El enviado de "Morning Post" agrega que los falsos rumores fueron lanzados malévolamente por el judío Rosemberg, continuando la intensa propaganda que realiza contra Alemania, a quien denuncia como director de toda esta campaña de insidias peligrosas.

Londres, 12.—En relación con las alarmantes noticias hechas circular por Francia acerca de un supuesto desembarco de alemanes en el Marruecos español, el Gobierno inglés ha recibido una información oficial, directa, de su representación en el territorio del Protectorado de España en África negando que haya tropas extranjeras ni que hayan desembarcado nunca. Nada se sabe, agrega, referente a la pretendida presencia de voluntarios.

Respecto al rumor de que se estaba procediendo a fortificar los alrededores de Ceuta, también es negado rotundamente, pero en los círculos políticos se estima que como dicha plaza es de la absoluta soberanía de España, este país puede fortificarla sin faltar al Tratado hispano-francés.

En el Marruecos español sólo hay un ingeniero alemán empleado desde hace tiempo en las minas de aquella zona.

El empleo de técnicos especializados no supone tampoco infracción de aquel Tratado.

Las alarmantes noticias de la Prensa francesa, secundada por el Frente Popular, carecen, pues, en absoluto, de fundamento.

Paris, 12.—El ministro de Negocios Extranjeros ha publicado una nota dando cuenta de la visita hecha por el cónsul de Francia en Tetuán al alto comisario interino de España, coronel Perteguer, para informarse de la supuesta existencia en Marruecos de tropas extranjeras y recordar la vigencia de los Tratados hispano-franceses de 1904 y 1912.

El alto comisario manifestó al cónsul francés que podía asegurar que ninguna unidad ni tropas extranjeras se encontraban en la zona española. Esta declaración ha causado satisfacción en los círculos políticos de París.

Paris, 12.—La Prensa se ocupa de la conversación sostenida con el canciller Hitler por el embajador de Francia en Berlín, en la que se puso de manifiesto la falsedad de la acusación lanzada contra Alemania.

Estiman los periódicos que la tensión existente se ha suavizado mucho, y esto supone un acercamiento de relaciones entre el Reich y Francia.

"Excelsior" se felicita del nuevo rumbo que parece tomar la política internacional de Alemania y Francia.

Berlín, 12.—Un periódico berlinés publica un artículo, escrito en tonos enérgicos, en el que se enumeran las razones que han motivado la campaña calumniosa contra Alemania por parte de algunos periódicos de París:

1.º El deseo del Estado Mayor francés de aprovecharse de la actual situación de España, para anexionarse la colonia española, desde hace tiempo apetecida.

2.º La intención del Gobierno del Frente Popular francés, de debilitar la base militar del caudillo Franco, atacando el Marruecos español.

3.º Ante la comprometida posición de los rojos españoles, Blum pretendía complicar la situación en Marruecos.

4.º Que todos los círculos internacionales judio-bolchevistas consideran a Francia el baluarte para promover, a propósito de los acontecimientos de España, una campaña en contra de los Estados fascistas, creando conflictos internacionales y ahondando las diferencias que existen.

Termina el periódico dando la voz de alarma acerca de estas maniobras.

Paris, 12.—El presidente del partido radical-socialista ha manifestado que tanto él, personalmente, como los afiliados a la organización citada, son partidarios de que mejoren las relaciones entre Francia, Alemania e Italia.

INFORMACIONES DIVERSAS

LA POBLACION CIVIL DE MADRID SE NIEGA A ABANDONAR LA CIUDAD

Largo Caballero y Rossemberg ordenan a Miaja resistir a todo trance

Desde Madrid piden carbón a La Felguera

San Juan de Luz, 11.—La Junta de Defensa de Madrid dirigió ayer un llamamiento angustioso a los obreros de La Felguera para que envíen carbón, por ser enorme la carestía en la capital.

¿Qué esperan de Fernando de los Ríos?

Toulouse, 11.—El órgano oficial del partido obrero de unificación marxista de Barcelona, «La Batalla», publica la siguiente noticia:

«LOS EXITOS DEL SEÑOR DE LOS RÍOS.—Washington, 11.—El presidente Roosevelt ha firmado una ley prohibiendo la exportación de armas y de municiones».

Por lo visto los rojos esperaban otra cosa, y «La Batalla» pone en ridículo al embajador de Valencia en la capital de los Estados Unidos.

Ambiente de franca insubordinación en Madrid

Madrid, 11.—El ambiente de Madrid es de franca insubordinación. Ayer el consejero de Defensa decía que no se respeta a la Junta de Defensa, y que la única autoridad posible es la del general Miaja.

EL ATAQUE A LAS ROZAS Y MAJADAHONDA

Frente de Madrid, 12 (2,30 tarde).—De la Radio nacional A. Z. durante el día de ayer los rojos llevaron a cabo varias tentativas sobre las posiciones de Majadahonda y Las Rozas recién conquistadas por los nacionales, pero pusieron tan poco coraje en el ataque, que a los pocos disparos los milicianos desistieron de sus intentos, y en su huida se les cogieron cuatro tanques.

EL VECINDARIO SE NIEGA A ABANDONAR MADRID

A pesar de haberse decretado por la Junta de Defensa de Madrid la evacuación forzosa de la capital, todos los vecinos se niegan a salir, en espera de que dentro de pocos días la población civil se verá libre de los terroristas rojos.

ORDEN DE RESISTIR

La Junta roja de Defensa ha recibido orden de Largo Caballero y de Rossemberg exigiéndola resistir a todo trance.

LOS ATAQUES INFRUCTUOSOS AL SECTOR DE SORIA

Los nacionales han llevado a ca-

bo importantes avances en el sector de Soria, habiendo conquistado privilegiadas posiciones cerca de Algora y en el sector del monte Picarón.

Durante la lucha quedaron prisioneros muchos milicianos del batallón Dimitroff, de la Brigada Internacional. Después de limpiar el campo y de recoger ciento treinta cadáveres, los marxistas contraatacaron, no consiguiendo otra cosa que aumentar considerablemente el número de bajas que anteriormente habían sufrido.

LA ORDEN DE EVACUACION

Paris, 12.—Los enviados especiales de Prensa en el frente rojo de Madrid informan que la Junta de Defensa ha hecho colocar en las fachadas de los edificios pasquines en los que se dice a la población no combatiente que es preciso que todos los elementos civiles no aptos para luchar abandonen la capital para refugiarse en el territorio, donde los peligros y el malestar serán menores. La evacuación—se agrega—debe hacerse con urgencia, porque las proximidades de Madrid se convierten de día en día en campo de batalla.

Le austed EL ADELANTADO

El escándalo de la colaboración

Los rojos españoles se sienten más líricos que nosotros. Y cada vez más subidos de color. Rojo vivo. Rojo moscovita.

Tienen unas «emisiones de Madrid (en armas) que ponen los pelos electrizados. En una de ellas ha hablado muy recientemente el «camarada» Ramón Sinovas.

No sé quién podrá ser ese «camarada». Tal vez una personita magra y acetunada que conocía hace varios años. Poca esbeltez la suya en lo físico y en lo moral escasa prestancia. Madera a propósito para lo que quería ser: comunista.

El «camarada» Sinovas—y es a lo que voy—lanzó a las ondas este sofisma, que envidiaría Triteo: «Nosotros respetamos todas las creencias. Admitimos en nuestras filas a los católicos en nuestra lucha contra el extranjero invasor. Los nacionalistas vascos, que son unos fervientes amigos de la Iglesia, luchan del brazo de socialistas, anarquistas y comunistas en esta cruzada que nos cubrirá de gloria a todos.

Jóvenes españoles: ¡Venid con nosotros! La Patria nos reclama y para salvarla necesitamos de la ayuda de los que amen decididamente a España...»

Un comentarista de la Prensa diaria dijo que al oír a Sinovas pensó en algún escapado de Leganés. Otros pensamos en ese «ritornello» escandaloso con que se presenta una colaboración y se reclaman otras.

¡El escándalo de la colaboración! Qué virtud ha tenido de turbar las conciencias y de sembrar la confusión.

Nunca sabremos todo el daño que nos ha hecho, dentro y fuera. Con quejidos y requiebros, de todas las maneras imaginables, han esgrimido el argumento.

En la Sala Huygens, de París; en

la Asamblea ginebrina por la defensa de la República española; en el Congreso comunista de Bruselas; en la Prensa y en la misma Sociedad de Naciones.

En todas partes se ha recogido el escándalo, se ha manejado el argumento de la colaboración.

«Abajo el espíritu de división religiosa. Unión con el comunismo».

¿Unión con el comunismo?, no. Los católicos no pueden unirse con los comunistas.

Nuestra doctrina es clara. Nuestra posición es firme. La prohibición es manifiesta. El Papa se lo dijo a los refugiados en Roma.

«Es oportuno y es necesario poner en guardia a todos contra la insidia con la cual los heraldos de las fuerzas subversivas buscan el modo de dar lugar «a cualquier posibilidad de acercamiento y de colaboración de la parte católica», distinguiendo entre la ideología y la práctica, entre las ideas y la acción, entre el orden económico y el orden moral; insidia sumamente peligrosa, buscada y destinada únicamente para engañar y desarmar a Europa y al mundo, favoreciendo así los inmutados programas de odio, de subversión y destrucción que les amenaza.»

La insidia de la colaboración se había encarnado, por así decirlo, en los revolucionarios cristianos de Francia. Ellos tenían su órgano, la «Terre Nouvelle».

Con el comunismo ninguna colaboración. Porque por muchos avatares, o reencarnaciones que nos pueda insidiosamente presentar, el comunismo en todas partes y en todos sus postulados y en todas sus actuaciones permanece esencialmente anticristiano y es el monstruo tremendo de la sociedad civil, como le llamó León XIII.

TEODORO TONI

El ataque a Las Rozas se efectuó con cuarenta tanques que hubieron de retirarse rápidamente para no quedar envueltos

Córdoba, 12 (6 t.).—Del enviado especial de «El Correo de Andalucía» en el frente de Madrid.

A pesar de la pausa, esto va de prisa. Más que descanso después de una semana de operaciones, es un alto obligado para fijar posiciones y organizarlas; recoger los muertos del enemigo y contar y clasificar el botín de guerra.

Una pausa que pretendió aprovechar el enemigo para contraatacar por el sector de Las Rozas, hacia la izquierda, más arriba de Majadahonda. Fue un esfuerzo inútil, hecho quizás con el propósito de evitar el avance de los nacionales por el valle del Guadarrama hacia Torreldones. Los nacionalistas tienen en su poder el monte Cumbre, el cerro de los Barros y la Loma de la Fuentecilla, posiciones excelentes. Los tanques rusos avanzaron hacia Majadahonda. Cuatro de esos armatostes quedaron en nuestro poder, con su dotación de milicianos muertos, los que venían protegidos por los tanques, huyeron hacia las barrancadas que hay en torno al cauce del río. Los regulares se encontraban en sus elementos, y en la persecución de los marxistas trepaban y saltaban por los peñascales. Posiblemente los rojos hayan ido a fijar posiciones en el monte Curia.

Presumo que este contraataque es para ganar un poco de tiempo y organizar una retirada de los milicianos de la región de El Escorial. Esto en cuanto al lado izquierdo.

Respecto del derecho, tengo entendido que estamos en el puente de San Fernando sobre la carretera que va de El Pardo a Fuencarral y dominamos el terreno hasta Fuente de la Reina, encontrándonos cerca del Canal de Lozoya.

Esperemos un poco y quizás tendremos noticias importantes, si Dios y el mando quieren.

El ataque ruso se realizó con cuarenta tanques

Toledo, 12.—Ayer, por Villanueva del Pardillo, los rojos pretendieron realizar una incursión para aproximarse a nuestras líneas. Nuestra artillería abrió fuego sobre los contin-

gentes rojos, que fueron puestos en fuga tras sufrir bastantes bajas.

Algunos milicianos de los pasados a nuestras filas han dicho que la Brigada Internacional les obligó a ir en cabeza, reservándose ellos el puesto de retaguardia por haberlo así dispuesto los oficiales rusos.

También por Las Rozas quisieron llegar los comunistas a nuestras posiciones, para lo cual emplearon cuarenta tanques. Era un máximo esfuerzo con propósito de romper nuestra cordillera, pero tuvieron que retroceder ante el coraje y la decisión de nuestros hombres.

Anteayer y ayer fué observada desde Majadahonda la llegada de algunos refuerzos al lado rojo, por lo que estaba previsto que intentarían recuperar las fortificaciones que les habíamos arrebatado a causa de lo cual han quedado los marxistas en una situación francamente desfavorable.

El ataque, por consiguiente, no nos cogió desprevenidos. Se inició la operación con fuego de la artillería enemiga, pero sin resultado, porque nuestras tropas se parapetaron bien en los reducidos que antes utilizaron los rojos. Cuando el enemigo se aproximó, los nuestros se adelantaron ofreciendo una batalla que los rojos ya no pudieron rehuir. Los tanques rusos se vieron casi rodeados, y por temor a quedar la mayoría en nuestro poder, casi todos retrocedieron.

Los comunistas tuvieron que empuñarse en el combate con nuestras tropas sin más elementos de defensa que su valor. Cuatro de los tanques quedaron en nuestro poder, y muertos sus ocupantes y bastante material de guerra. El ataque fué duro. Debe tenerse en cuenta que el enemigo se juega en estos momentos la última carta y por eso a nadie puede extrañar estas reacciones.

Nuestra artillería consumió la derrota enemiga persiguiendo a los fugitivos con fuego intenso. En la misma labor cooperó la aviación. Los edificios de Boadilla, desde cuyo lugar seguimos las incidencias de la lucha, parecían resquebrajarse por los estallidos de los obuses y de las bombas de la aviación.

SOBRE UNAS PALABRAS DE CAMBO

GOBIERNO ILEGITIMO O LA FARSA DE UNAS ELECCIONES

Por ADRIÁN DE LOYARTE

Don Francisco Cambó es un político oportunista. Ecléctico fuera de Cataluña. Catalanista, de los organizadores de Solidaridad Catalana. De talento y de cuidado. Sus declaraciones últimas apenas se han comentado. Y sin embargo, su importancia es grandísima. Es verdad, que lo que ahora declara Cambó, no pudo, o no quiso hacerlo en el momento único eficaz. A raíz de las últimas elecciones del bandolerismo de la República. Pero no importa. Tienen también su valor.

El señor Cambó ha dicho en el «Daily Telegraph», importante periódico de Londres, que «el Frente Popular consiguió su mayoría en el Parlamento, debido a la falsificación que hizo del resultado de las elecciones en Febrero».

Dice además que las elecciones, fueron favorables a las derechas, y que para conseguir una exigua mayoría, los socialistas, que eran la mayoría de los del «Frente Popular», vulneraron la ley, falsificando las actas que les dió la gana.

Lógicamente, el Gobierno y las Cortes constituidas, fueron fraudulentas, facciosas e ilegítimas. Es, por lo tanto, legítimo el alzamiento militar contra la revolución entronizada en las Cortes, autora de la actual destrucción de España.

Ya antes que Cambó, don Eduardo Sanz y Escartín, ex ministro de Trabajo e Ilustre hombre público, sostuvo la misma doctrina, en las columnas de «Diario Vasco», de San Sebastián.

Y son suyas las siguientes palabras: «Nacidas de un fraude—se refería a las últimas Cortes—de un verdadero delito, las actuales Cortes, no representan al país. Son precisamente lo opuesto a sus sentimientos e intereses». «El Presidente Azaña», que debe a estas Cortes su elevación, no es el legítimo Jefe del Estado español».

Es decir, que tanto el señor Sanz y Escartín como el señor Cambó, coinciden en un punto fundamental tan importante, como la de la flagrante ilegitimidad de las Cortes últimas de la vergonzosa República.

Pero es que todo ello les importaba un ardite a los socialistas que entonces gobernaban. Para aquellas fechas Largo Caballero se hallaba en correspondencia directa con Moscú y con el comunismo de la Embajada de París. El plan se convino después de la última revolución fracasada de Octubre. Azaña lo conocía todo. Prieto, ignoraba parte; pero sabía casi la nueva orientación criminal del socialismo y comunismo.

El que en realidad llevaba la batuta, era Largo. Largo con los de Rusia organizó criminalmente todas las casas llamadas del pueblo. En sótanos y en lugares secretos, almacenó cantidades enormes de pistolas. Aquellas pistolas se distribuyeron a Comités pistoleros de todas las provincias. Su objeto no era otro sino el de sembrar la alarma para que la mujer no votase. Las órdenes eran de asesinar a cuantos se opusiesen a los planes socialistas. Por el medio que fuese había que ganar las elecciones. De esta manera se daba una apariencia de legalidad al crimen y al asesinato.

Ganadas las elecciones todo crimen estaba justificado. Nada le había de suceder a los asesinos. Pero si así no fuese y la República perdía las elecciones, como así sucedió, aun en este caso, había que ocupar el Poder por cualquier medio. Rusia lo imponía como condición «sine qua non», para su protección y ayuda.

He aquí el motivo principal de la escandalosa falsificación de las actas. La consecución de la mayoría y la máxima representación. Rusia satisfecha colocaría en España todo lo necesario para la implantación de un comunismo minimalista. Largo, su representante en España, sería el presidente del Consejo. Indalecio Prieto, el presidente de la República.

La primera dificultad con que tropezaron fué el descalabro de las elecciones. A pesar de las amenazas. De los crímenes cometidos. De los atropellos. De los asesinatos, las perdieron.

¿Qué hacer ante el fracaso electoral? Falsificar actas sin miramiento alguno. Anular arbitrariamente las elecciones parciales. Propagar por todos los medios que las elecciones las habían ganado. En una palabra: la mentira, el secuestro y el robo en pandilla. El bandolerismo electoral en una palabra.

Así se formó la mayoría ilegal y embustera. Así se dijo a Rusia que el Gobierno y la mayoría eran de los comunistas. Que la organización comunista era cuestión de poco tiempo. ¿Cómo iban a ser legítimas aquellas

Cortes, si la mayoría falsificada y escandalosamente robada en sus actas, fué producto de la estafa, del crimen y de la amenaza?

Viéndose desenmascarados los socialistas y comunistas, sabiendo como sabía todo el país que las Cortes no eran legítimas ni menos su Gobierno, se tomó el acuerdo de cumplir el segundo punto del programa «post-electoral». Estaba convenido también en Rusia. Largo Caballero planeó. Casares Quiroga ordenaría la ejecución. Prieto, al conocerlo, parece que exclamó: ¡Pero qué barbaridad! ¡Una enormidad de esas dará al traste con la República y el triunfo del espadón! No hagáis eso, dijo Prieto, porque entonces sí que estamos perdidos.

El programa era asesinar con la complicidad del Gobierno a Calvo Sotelo, Goicoechea, Gil Robles, Honorio Maura. Casares Quiroga lo tenía todo preparado. En un principio

Normas para subasta de los aprovechamientos resinosos de los montes de carácter público

Burgos.—La Presidencia de la Junta Técnica del Estado ha publicado la siguiente disposición:

«Con el fin de asegurar la continuidad de explotación de los montes resinosos de carácter público, cuyos contratos de aprovechamiento hayan expirado en el pasado año, atendiendo a la urgencia de proveer sobre este particular; y la pertinencia de seguir amparando con el procedimiento tradicional de subasta los rendimientos económicos de las entidades propietarias; la conveniencia de mantener los períodos racionales de resinación anteriormente establecidos, y la justicia de salvaguardar durante el transcurso del plazo de adjudicación de las subastas, en previsión de las posibles y significadas alteraciones del mercado de los productos resinosos los intereses recíprocos de propietarios y rematantes, he dispuesto:

Artículo 1.º Los aprovechamientos resinosos de los montes de carácter público, cuyos contratos de resinación hayan terminado en el año forestal de 1935-36, se sacarán nuevamente a subasta por plazo de cinco años, ordenado en las disposiciones vigentes.

Art. 2.º Las actuaciones preparatorias de las subastas deberán ultimarse con la debida oportunidad, al objeto de que la remisión a los Gobiernos civiles respectivos de las minutas de anuncio de las mismas, para su publicación en los «Boletines Oficiales», pueda realizarse con anterioridad al día 10 del mes en curso.

Simultáneamente se remitirán también dichas notas de anuncio a esta Junta Técnica del Estado (Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola), en sobre urgente, para su inserción en el «Boletín Oficial del Estado».

Art. 3.º Las subastas se verificarán el primer día hábil siguiente a aquel en que expire el plazo de quince días, contados desde la fecha en que aparezca la inserción de su anuncio en el «Boletín Oficial del Estado».

* Contra las adjudicaciones provisionales podrán entablarse las reclama-

se pensó asesinar en plena sesión de Cortes a Calvo Sotelo. Pero fracasó ante el peligro que para todos suponía. Se proyectó después hacerlo a la salida, pero también fracasó por la imposibilidad material de realizarlo. Por último, se perpetró en la forma cruel y cobarde que todo el mundo conoce.

Las órdenes de Rusia y del Frente Popular francés eran terminantes. Asesinar una vez en el Poder a todos los dirigentes de las derechas. En seguida por provincias a los más destacados. Implantar el comunismo desde el Poder. Destruir con el incendio todo monumento religioso español. Sobre este último extremo, Rusia se mostraba intransigente.

¿Cómo no iba a falsificar actas toda aquella gama de asesinos y de estafadores, si en esa falsificación estaba su triunfo ante Rusia?

Ilegítima la mayoría. Ilegítimo y antilegal el Gobierno. Ilegítimo el Presidente de la República. Y antes de esta ilegitimidad Cortes Constituyentes facciosas. República ILEGÍTIMA también. Encaramada sobre falsificaciones de telegramas oficiales. Y falsificaciones también de actas...

Comunidad de la Ciudad y Tierra de Segovia

Subasta

El día 5 del próximo mes de Febrero, en la oficina de la Comunidad, se celebrará la subasta de 282 pinos que cubican 352.759 metros cúbicos de madera y 55.940 de leña, bajo el tipo de tasación de 11.845,74 pesetas, del pinar denominado «Cotera del León», propio de esta Comunidad y radicante en el término municipal de El Espinar.

En la secretaría de la Comunidad estarán de manifiesto los pliegos de condiciones y demás antecedentes todos los días laborables, de diez a una. Si quedara desierto en este día, se volverá a repetir en la misma forma y condiciones el día 9 del mismo.

Lo que se anuncia al público por medio del «Boletín Oficial» de la provincia, «Boletín de la Comunidad» y periódico local diario de Segovia, para conocimiento de aquellos a quienes pueda interesar.

Segovia, 11 de Enero de 1937.—El alcalde presidente, A. Reguera.

Servicio aéreo postal

El señor gobernador militar de esta plaza nos participa, para hacerlo público, haberse creado un servicio aéreo Palma de Mallorca-Melilla-Cádiz por la Compañía Ala Lictoria, con servicio bisemanal y siendo los precios de franqueo de 1,05 pesetas para cartas con peso normal y 0,90 para tarjetas postales.

Seguramente será útil el mencionado servicio.

Nota del Gobierno General del Estado Español

No se ha equivocado este Gobierno general cuando, lleno de esperanzas, recurrió al espíritu cristiano de los buenos españoles, demandando cariño y ayuda en favor de los numerosos huérfanos que, como consecuencia de las circunstancias actuales, van quedando en nuestra Patria.

Aparte de las peticiones que de acuerdo con lo dispuesto en el Orden de 30 de Diciembre próximo pasado, «Boletín Oficial» número 74, se van haciendo por mediación de los alcaldes y gobernadores civiles respectivos, son varias las familias que, inspiradas en la verdadera caridad cristiana y con un espíritu altamente patriótico, se han dirigido a este Gobierno general en demanda de niños huérfanos a los que desean prohijar.

Sólo publicaremos la primera, recibida en este Centro oficial, suscrita por un matrimonio aragonés, que dice así:

«Excelentísimo señor gobernador general del Estado español.—Valladolid.

Distinguido señor: La Prensa y la Radio nos hacen emocionar tanto a mi señora como a mí, matrimonio sin hijos, al oír el inmenso número de niños huérfanos que a consecuencia de esta cruzada santa contra la anti-España quedan sin el calor de las familias y la enseñanza cristiana maternal, por lo que nos decidimos a dirigimos a V. E. para solicitar una niña de tres a cinco años de edad, huérfana de doble vínculo, que deseamos prohijar, idea que brindamos a todos los matrimonios sin hijos de España, que son numerosos, por lo que si ésta interesa a V. E. puede ordenar la publicación de la presente carta omitiendo nuestro nombre, ya que la idea de caridad que nos aconseja para dar este paso está desposeída, como buenos cristianos, de deseos de notoriedad. Desearíamos a ser posible que la niña fuera de provincia distante de Aragón, para que en poco tiempo pudiera borrarse para el público su procedencia en la incorporación a nuestra familia, y con ello su educación y afecto para nosotros, más elevado. Saluda a V. E. atentamente, y deseando para España en el año que ha comenzado las mayores bienandanzas con la victoria completa de nuestro glorioso Ejército español y nuestro insigne caudillo general Franco, quedan de V. E. seguro servidor q. e. s. m.»

Este Gobierno general se complace en hacer públicos estos simpáticos y conmovedores actos de caridad y patriotismo, exhortando a todos los bue-

Un semanario órgano de la Asociación de Maestros Españoles de la provincia

El día 9 de este mes salió a la luz pública el semanario A. M. E. S., órgano de la Asociación de Maestros Españoles de esta provincia, que hace protestas de su respeto y acatamiento al prelado de la Diócesis y de su ardiente españolismo.

Dicho periódico, que encabeza su texto con un saludo al jefe del Estado generalísimo Franco, aspira a que las secciones que contenga sean variadas, útiles y amenas.

Deseamos al nuevo colega mucha difusión y le acogemos con calurosas muestras de afecto y simpatía.

SAN JOSE Residencia Católica de Estudiantes

(Fundada por el presbítero don Evaristo Fernández)
Esta Residencia ha reanudado su labor cultural y patriótica
A la vez anuncia, que para aquellos niños o niñas, que por circunstancias especiales no hayan empezado sus estudios o estén retrasados en los mismos, abre una preparación intensa para suplir el tiempo ya transcurrido
Para más detalles, dirigirse al director
Plaza San Sebastián, número 4

Han huído los que asesinaron al comisario de Abastos de Madrid Pablo Yagüez

Un grupo de comunistas ataca con fuego de fusil a otros anarquistas, como represalia

Burgos, 11 (11 n.).—Los tres individuos que dispararon sobre el comunista Pablo Yagüez, que estaban detenidos y sujetos a Consejo sumárisimo, han huído en la madrugada última.

Al conocerse la noticia se organizaron diversas manifestaciones en Madrid, que se presentaron hostilmente a la Junta de Defensa a pro testar. Muchos milicianos comunistas dispararon algunos tiros. Hubo gran pánico y bastantes heridos.

Poco después comenzaron a sonar disparos en diferentes sectores de la capital, especialmente en la calle de Goya, donde un grupo de comunistas atacó con fuego de fusil a otros anarquistas, como represalia a la evasión de los agresores de Yagüez. Hubo siete muertos y quince heridos, que fueron evacuados por los guardias de Asalto.

Comunidad de la Ciudad y Tierra de Segovia

Subasta

El día 5 del próximo mes de Febrero, en la oficina de la Comunidad, se celebrará la subasta de 282 pinos que cubican 352.759 metros cúbicos de madera y 55.940 de leña, bajo el tipo de tasación de 11.845,74 pesetas, del pinar denominado «Cotera del León», propio de esta Comunidad y radicante en el término municipal de El Espinar.

En la secretaría de la Comunidad estarán de manifiesto los pliegos de condiciones y demás antecedentes todos los días laborables, de diez a una. Si quedara desierto en este día, se volverá a repetir en la misma forma y condiciones el día 9 del mismo.

Lo que se anuncia al público por medio del «Boletín Oficial» de la provincia, «Boletín de la Comunidad» y periódico local diario de Segovia, para conocimiento de aquellos a quienes pueda interesar.

Segovia, 11 de Enero de 1937.—El alcalde presidente, A. Reguera.

Expresión de gratitud

Don José García-Gutiérrez Salcedo y familia dan las más expresivas gracias a las dignísimas autoridades, Corporaciones, Junta Tradicionalista de Guerra y demás milicias, así como a cuantas personas en una u otra forma se han asociado a su dolor por el fallecimiento de su querido hijo Manuel (q. s. g. h.), muerto gloriosamente por Dios y por la Patria.

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Vicente el Real

En la iglesia de San Vicente el Real se celebrarán solemnes cultos el día 22, con motivo de la fiesta de su santo tutelar.

Consistirán en misa solemne, a las nueve y media de la mañana y, por la tarde, en exposición, rosario, maitines y sermón, que predicará el cura párroco de San Lorenzo don Saustiano Llorente.

REGISTRO CIVIL

DIA 11

Defunciones.—Pedro Lobo González, de ochenta y dos años.

Nacimientos.—Amalia Mínguez Jimeno y José Luis Vírveda García.

Matrimonios.—Ninguno.

ALCALDIA DE NIEVA

El día 15 del mes actual se celebrará la subasta de 451 pinos negres del «Pinar Grande» de propios, bajo el tipo de tasación de «14.070,12 pesetas».

Los pliegos serán admitidos en la Secretaría del Ayuntamiento hasta el día 14 de este mismo mes y hora de las doce.

Nieva, 11 de Enero de 1937.—El alcalde, Indalecio Redondo.

La gratitud de los rojos para con Rusia

Burgos, 11 (11 n.).—En la Universidad de Valencia se ha constituido un comité para regalar a Rusia un nuevo «Konsomol», en honor del barco soviético que se fué a pique en aguas del Mediterráneo. Forman ese comité representantes de las juventudes y se ha nombrado una de honor compuesta por Antonio Machado, «La Pasionaria» y Felipe Pretel.

Comunidad de la Ciudad y Tierra de Segovia

Subasta

El día 5 del próximo mes de Febrero, en la oficina de la Comunidad, se celebrará la subasta de 282 pinos que cubican 352.759 metros cúbicos de madera y 55.940 de leña, bajo el tipo de tasación de 11.845,74 pesetas, del pinar denominado «Cotera del León», propio de esta Comunidad y radicante en el término municipal de El Espinar.

En la secretaría de la Comunidad estarán de manifiesto los pliegos de condiciones y demás antecedentes todos los días laborables, de diez a una.

Si quedara desierto en este día, se volverá a repetir en la misma forma y condiciones el día 9 del mismo.

Lo que se anuncia al público por medio del «Boletín Oficial» de la provincia, «Boletín de la Comunidad» y periódico local diario de Segovia, para conocimiento de aquellos a quienes pueda interesar.

Segovia, 11 de Enero de 1937.—El alcalde presidente, A. Reguera.

Nota del Gobierno General del Estado Español

No se ha equivocado este Gobierno general cuando, lleno de esperanzas, recurrió al espíritu cristiano de los buenos españoles, demandando cariño y ayuda en favor de los numerosos huérfanos que, como consecuencia de las circunstancias actuales, van quedando en nuestra Patria.

Aparte de las peticiones que de acuerdo con lo dispuesto en el Orden de 30 de Diciembre próximo pasado, «Boletín Oficial» número 74, se van haciendo por mediación de los alcaldes y gobernadores civiles respectivos, son varias las familias que, inspiradas en la verdadera caridad cristiana y con un espíritu altamente patriótico, se han dirigido a este Gobierno general en demanda de niños huérfanos a los que desean prohijar.

Sólo publicaremos la primera, recibida en este Centro oficial, suscrita por un matrimonio aragonés, que dice así:

«Excelentísimo señor gobernador general del Estado español.—Valladolid.

Distinguido señor: La Prensa y la Radio nos hacen emocionar tanto a mi señora como a mí, matrimonio sin hijos, al oír el inmenso número de niños huérfanos que a consecuencia de esta cruzada santa contra la anti-España quedan sin el calor de las familias y la enseñanza cristiana maternal, por lo que nos decidimos a dirigimos a V. E. para solicitar una niña de tres a cinco años de edad, huérfana de doble vínculo, que deseamos prohijar, idea que brindamos a todos los matrimonios sin hijos de España, que son numerosos, por lo que si ésta interesa a V. E. puede ordenar la publicación de la presente carta omitiendo nuestro nombre, ya que la idea de caridad que nos aconseja para dar este paso está desposeída, como buenos cristianos, de deseos de notoriedad. Desearíamos a ser posible que la niña fuera de provincia distante de Aragón, para que en poco tiempo pudiera borrarse para el público su procedencia en la incorporación a nuestra familia, y con ello su educación y afecto para nosotros, más elevado. Saluda a V. E. atentamente, y deseando para España en el año que ha comenzado las mayores bienandanzas con la victoria completa de nuestro glorioso Ejército español y nuestro insigne caudillo general Franco, quedan de V. E. seguro servidor q. e. s. m.»

Este Gobierno general se complace en hacer públicos estos simpáticos y conmovedores actos de caridad y patriotismo, exhortando a todos los bue-

Donativo al Comedor

Han ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de cincuenta y tres pesetas con cincuenta céntimos, entregadas por el señor alcalde de esta capital.

Milicias armadas de la J. A. P.

Sección de Intendencia

Se ruega a todos los proveedores de estas milicias que tengan facturas pendientes de pago, las presenten en la Jefatura de las mismas todos los días laborables, de diez a una de la mañana, dándose como plazo de presentación hasta el próximo día 17 inclusive.—EL JEFE DE LA SECCIÓN.

Sociedad de Cazadores, Pescadores y Agricultores de Segovia y su provincia

Se convoca junta general extraordinaria, que tendrá lugar el día 13 de los corrientes, a las siete de la noche, en su domicilio social, plaza Mayor, número 42 (local de La Suiza).

Segovia, 11 de Enero de 1937.—El secretario, Francisco Sanz.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: gárganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 682º

Dirección del viento.... Sur, Sur Oeste.

Temperatura máxima..... 10º

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 683º

Dirección del viento..... Suroeste.

Temperatura mínima (protegido)..... 10º

Pronóstico del tiempo, nuboso con tendencia a nieve.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario.

Cena: alubias pintas.

Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 74; niños, 85; total 159. En la cena: adultos, 80; niños, 93; total 173. Total del día, 332.

Vendo

vaca suiza, recién parida del tercer parto, bastante producción. Para tratar, con Juan Llorente, en Valverde.

Se arrienda

un local para garage o almacén. Darán razón San Francisco, 64.

Vendo

vaca holandesa del tercer parto, bastante producción. Para tratar, con Mariano Salinas, en Mozoncillo.

Se venden

26 ovejas emparejadas y ocho abocadas a parir; dos chotas suizas de un año, pura raza, y dos cabras mochas al parir. Para tratar, con Mariano Herranz Laguna, en Chahe (Segovia).

Se vende

paja de algarrobas y un carro de vacas. Para verlo en José Zorrilla, 131, Segovia.

Sirviente

se necesita una sirvienta para asistimiento de la casa de un viudo sin hijos. Dirigirse a Vicente González Yagüe, en Palazuelos.

Se alquila

un corral con cuadra y agua corriente. Razón, Plaza San Nicolás, 4, principal.

Decir

DOMECO es decir calidad